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800
тысяч рублей получит 
коллектив, выигравший конкурс 
на лучший участок ВМЗ, 
организованный по принципам 
бережливого производства.
Общий призовой фонд составил
2 миллиона рублей.

Чусовляне 
для «шведов»

ПРОДУКЦИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

На автозавод в Калугу отправилась 
машина с первой серийной партией 
чусовской рессоры для Volvo.

В прошлую пятницу 16 рессор упакова-
ли в новую тару – длинные поддоны, так-
же изготовленные по стандартам Volvo, 
а в понедельник, 20 ноября, их погрузи-
ли на автомобиль, который отправился 
на российский завод шведского концерна. 
Это только начало масштабного сотруд-
ничества ЧМЗ с одним из мировых лиде-
ров автопрома: следующую, более значи-
тельную, партию рессор планируется от-
грузить в Калугу в первых числах декабря.

Более того, в Чусовом надеются, что в 
ближайшее время сотрудничество с Volvo 
будет расширяться и автозавод в Калуге 
будет заказывать на ЧМЗ новые типы рес-
сор. Уже сейчас на предприятии проходят 
испытания рессоры еще одного типа для 
шведской компании. 

– 29 ноября представители ЧМЗ, в том 
числе управляющий директор предпри-
ятия Владимир Кирзнер, планируют от-
правиться в Калугу, чтобы проконтроли-
ровать, как будет идти установка рессо-
ры, – рассказал Игорь Казаков, началь-
ник отдела по сопровождению продаж 
завода. – Сейчас многое зависит от того, 
как чусовская авторессора покажет себя 
на автомобилях Volvo. 

Кстати, в ноябре на ЧМЗ побывали 
представители компании Ford, которые 
также заинтересованы в чусовских авто-
рессорах.

Я освоил смежные 
профессии,

выучился на слесаря-
инструментальщика
и стропальщика.
Это придает уверенность
в завтрашнем дне.

Что должны сделать БАЗ и «Трубодеталь», чтобы не отстать 
от конкурентов и укрепить позиции на рынке?

Руководители компании и двух заводов встретились на производственных 
площадках, чтобы определить направления развития

Медали
за металлы
Столько наград
у ОМК еще не бывало 5 

4 

РУКОВОДСТВО

43
мужчины

49
женщины
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ОБСУЖДЕНИЕ    đĤ чтĲ Ħы ĦсеħĨĤ ıĤйĨете Ħреİя Ĭ сĬлы�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǘеǤо же ты Ƕочешь�
Человек всегда находит время на то,
что ему действительно нужно

Ǡ давно уже хочу осво-
ить сноу борд: научить-
ся стоять на доске, спу-

скаться по крутым склонам, про-
ходить сложные трассы с хоро-
шей скоростью… Но у меня нет 
времени на это. А значит… Зна-
чит, на самом деле я этого не хочу. 
И сноуборд мне нужен не больше, 
чем вязальный крючок или учеб-
ник японского. То есть совсем не 
нужен.

Человек всегда находит вре-
мя на то, чего действительно хо-
чет. Эта мысль звучит в ответах 
участников нашего сегодняшне-
го опроса. И с ней сложно не 
согласиться. Более того, мы 
многократно подтверждаем 
этот тезис своим поведени-
ем на протяжении всей на-
шей жизни, в каждой ситуа-
ции, когда делаем выбор. За-
няться спортом или отпра-
виться спать? Освоить но-
вый навык или просидеть па-
ру часов в соцсетях? Сделать до-
полнительную работу или по-
общаться вечером с друзьями? 
Из таких решений складывается 
главный результат – жизнь.

На самом деле выбор есть всег-
да, и если человек делает его не 
в пользу того, чего якобы хочет, 
это означает лишь, что он себя 
обманывает. Зачем обманывать 
себя – вопрос отдельный, и адре-
совать его лучше психологам. 
Возможно, мы слишком зависи-
мы от модных тенденций и мне-
ния общества.

«Надо помогать другим, ра-
ботать волонтером или жертво-
вать деньги!» – говорит обще-
ство, и человек думает, что обя-

зательно станет добровольцем 
или благотворителем. Вот толь-
ко найдет время, вот только по-
явятся деньги… На самом де-
ле этот человек никому помо-
гать не хочет, а тот, кто хочет, 
– просто оказывает посильную 
помощь людям или зверям, как, 
например, участники «Недели 
признаний» (страница 7). 

«Надо осваивать разные про-
фессии, учиться и развивать-
ся!» – говорит общество, и че-
ловек думает, что готов приоб-
ретать новые знания и навыки. 
Вот только разгребет текущие 
дела… На самом деле этого чело-
века вполне устраивает достиг-
нутый уровень, а тот, кого не 
устраивает, – просто учится ра-
ботать на каждом станке, кото-
рый попадает в поле его зрения, 
а параллельно осваивает еще па-
ру смежных специальностей, 
как фрезеровщик Иван Коннов 
(страница 9). 

«Надо проявлять свои способ-
ности, нельзя зарывать талант в 
землю!» – говорит общество, и 
человек начинает мечтать о сце-
не или персональной выставке. 
На самом деле… Ну вы поняли. 
А те, кто хотят, выигрывают при-
зовые места в творческих сорев-
нованиях, как молодые работни-
ки АТЗ (страница 2), или просто 
радуют публику своими номе-
рами, невзирая на проблемы со 
здоровьем, как участники фести-
валя  «Крылатые качели» (стра-
ница 10).

А я на самом деле не хочу вста-
вать на модный сноуборд, зато 
пару раз в неделю ныряю в со-
вершенно заурядный бассейн. И 
на это у меня есть время.

ЕЛЕНА
ОРЛОВА

специалист отдела по сопровождению 
продаж, «Трубодеталь»

 Я люблю читать художественную 
литературу. И готова это делать, даже 
если никаких сил ни на что больше 
не осталось. Книга погружает в свой 
мир, делает богаче мое мировоззре-
ние, а иногда мне даже кажется, что 
она питает меня энергией. Сейчас 
прочитала книгу Дэна Брауна «Анге-
лы и демоны», которая написана в 
виде детектива и дополняется описа-
нием архитектуры Ватикана и Рима. 
На очереди еще одно произведение 
этого автора – «Код да Винчи».

АЛЕКСЕЙ
ГОРИН

оператор поста управления, ВМЗ

 Всегда нахожу время на совмест-
ный отдых с семьей. Мы можем вы-
ехать на природу, прогуляться по ули-
цам родного города или посмотреть 
фильм. Книг почти не читаю, но чув-
ствую потребность быть в курсе про-
исходящих событий, поэтому предпо-
читаю прессу. Например, из корпора-
тивной газеты узнаю свежие новости 
о предприятии, а из городских изда-
ний – о ситуации в Выксе. Сожалею 
только, что не удается выделить до-
статочно времени на ремонт в доме.

ВЛАДИМИР
ФЕТИСОВ

маляр-штукатур, ЧМЗ

Человек всегда найдет время на 
все, что считает для себя необходи-
мым. Основная работа на предпри-
ятии и подработки после нее зани-
мают большую часть времени. Сво-
бодные часы я всегда стараюсь по-
святить своим близким. Семья – 
это самое важное, что есть в жиз-
ни, то, на что всегда должно хва-
тать и времени, и сил. С детьми мы 
вместе гуляем, зимой катаемся с 
горок на «ватрушках», ходим на лы-
жах в лес. 

ЮРИЙ
КОМАРОВ

токарь объединенного
механосборочного цеха, БАЗ

 Свободное от работы время я по-
свящаю охоте. Для меня это больше, 
чем просто интерес. В первую оче-
редь, это единение с природой, отдых 
от социума, а потом уже адреналин и 
добытые трофеи. Получаю удоволь-
ствие от самого процесса – наблю-
дение, выслеживание... Становишь-
ся частью природы. А после охоты, 
дома, часто чувствую себя космонав-
том, вернувшимся на землю, на-
столько отключаюсь от всего мир-
ского. 

ГУЛЬНАРА
МУСТАФИНА

ведущий инженер по метрологии, АТЗ

 Я всегда могу найти время и силы 
для чтения. Думаю, у всех есть какие- 
то любимые вещи, на которые ни 
сил, ни времени не жалко. У кого-то 
это творчество или спорт, у других – 
рыбалка или вязание. Но найти вре-
мя для дела, которое тебе нравится, 
не так сложно. Другой разговор, если 
на горизонте маячит слово «надо». И 
если очень сильно надо, то любой че-
ловек найдет и силы, и время даже 
для тех дел, от которых не приходит в 
восторг.

 Зачем обманывать себя – 
вопрос отдельный. 
Возможно, мы слишком 
зависимы от модных 
тенденций и мнения 
общества.

ǃремя ǰоказать талант
Ċоманда АТЗ стала второй на суперфинале 3 телефестиваля 
творчества работаľщей молодежи «čаше время b Безнен заман»

ФЕСТИВАЛЬ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǒ уперфинал республиканского фестива-
ля прошел в Казани 18 ноября и собрал 
представителей 14 организаций. Все-

го же в предварительном творческом кастин-
ге участвовали более тысячи талантливых моло-
дых специалистов с 223 предприятий Татарста-
на. Кстати, АТЗ стал одним из восьми предпри-
ятий, получившим диплом «За преданность фес-
тивалю» и серебряную подкову.

Молодые люди показывали свои таланты в пя-
ти номинациях: «Вокал», «Вокальные ансамб-
ли», «Хореография», «Минута славы» и «Визит-
ка-презентация». Кроме того, организаторы фе-
стиваля приготовили для участников мас тер-
классы по пластике, сценической речи, режис-
суре, постановке эстрадных номеров. Занятия 
провели ведущие деятели культуры и искусства 
России.

– Мы участвуем в фестивале пятый год, – го-
ворит Данияр Гарифуллин, слесарь-ремонтник 
службы главного механика АТЗ, победитель во-

кальной номинации. – И в пятый раз мы доказы-
ваем, что на заводе много талантливых молодых 
людей. В этом году мы прошли в финал фестива-
ля практически полным составом, стали призе-
рами во всех номинациях, в которых участвова-
ли. Наш вокальный ансамбль «Гжель» занял вто-
рое место, конкурс «Визитка-презентация» тоже 
удостоился «серебра», а хореографическая ко-
манда стала третьей. Это отличный результат, 
ведь мы соревновались с лучшими, со всей рес-
публикой. 

 Команда АТЗ стала призером во всех номинациях, в которых участвовала © АРХИВ ОМК

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Фестиваль «Наше время – Безнен заман» 
проходит в Республике Татарстан с 2013 го-
да при поддержке президента региона Руста-
ма Минниханова. Фестиваль призван поддер-
живать творчески одаренную молодежь, а кро-
ме того, способствовать повышению популярно-
сти рабочих и инженерных профессий. Каждый 
год в мероприятии принимают участие молодые 
люди в возрасте от 18 до 35 лет, работающие на 
предприятиях нефтяной, энергетической, маши-
ностроительной промышленности.

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

5 рĤī коллектив ǁǓǈ принимал 
участие в ежегодном фестивале 
творчества работаȺщеǪ молодежи 
в Ǔатарстане�
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Москва

ИГРА    Завершился корпоратив-
ный турнир «Что? Где? Когда?». 
Финальная игра прошла 15 нояб-
ря в Москве. Интеллектуальное 
соревнование проходило в два 
тура, в каждом из них прозвуча-
ло 15 вопросов. За звание самых 
умных боролись игроки из че-
тырех городов: в финал вышли 
четыре команды из Москвы, три 
из Выксы, а также по одной ко-
манде из Чусового и Владимира. 
Команды «Владимир Владимиро-
вич» из Владимира и «Почему бы 
нет?» из Москвы были лидерами 
всего турнира, они же оказались 
главными претендентами на по-
беду. В итоге с преимуществом в 
один правильный ответ победи-
ли москвичи.

ǃыкса

КОНФЕРЕНЦИЯ    Сотрудники 
ВМЗ, преподаватели и студенты 
выксунского филиала МИСиС вы-
ступили на международной науч-
ной конференции «Физико-хими-
ческие основы металлургических 
процессов». О своих научных тру-
дах рассказали технолог цеха по 
сталеплавильному производству 
ЛПК Сергей Ботников, преподава-
тели кафедры «Электрометаллур-
гия» филиала МИСиС Владимир 
Сафонов и Ольга Комолова. Кро-
ме того, три выпускника 2017 го-
да представили доклады в разделе 
«Школа – конференция для моло-
дежи». Работу Андрея Лукина и 
стендовый доклад Сергея Подку-
ра оргкомитет конференции отме-
тил как лучшие.

ЧусовоǪ

КОНКУРС    Коллектив цеха по ме-
таллообработке ЧМЗ включился 
в трудовое соревнование, кото-
рое проводится на предприятии 
с прошлого сентября. Напомним, 
за звание лучшей бригады тог-
да боролись коллективы рессор-
ного производства, затем к ним 
присоединились ферросплавщи-
ки и прокатчики. Лучшую бри-
гаду цеха по металлообработке 
впервые определят по итогам ра-
боты в четвертом квартале. Все-
го в трудовом соревновании на 
ЧМЗ сейчас участвует 21 брига-
да: четыре из рессорного произ-
водства, три из прокатного цеха, 
десять из ферросплавного цеха, 
а также четыре из цеха по метал-
лообработке.

ǂлаǤовеȵенск

РУКОВОДСТВО    Управляющий ди-
ректор БАЗ Александр Астахов с 
8 по 14 ноября провел несколь-
ко информационных встреч с ра-
бочими коллективами основ-
ных производственных цехов 
и представителями профкома. 
На встречах также присутство-
вал директор по персоналу Ва-
силий Крисанов и председатель 
профкома Александр Ветлугин. 
На каждой встрече руководитель 
рассказывал о проделанной рабо-
те, а также о текущих производ-
ственных показателях. Кроме то-
го, Александр Астахов ответил на 
вопросы участников и выслушал 
предложения. Подобные встре-
чи с коллективами стали на пред-
приятии традиционными.

ЧеляǢинск

ИНИЦИАТИВА    Ученики новоси-
неглазовских школ № 144 и 
№ 145, а также детской школы 
искусств № 11 присоединились 
к акции «Новогодние игрушки 
для ветеранов», которую ОМК 
организует в регионах своего 
присутствия в рамках инициати-
вы «Щедрый вторник». Школьни-
ки сделали более сотни елочных 
игрушек. Половина поделок от-
правилась в Москву, где в начале 
декабря пройдет традиционный 
Бал Победителей. Игрушки ста-
нут предновогодним сюрпризом 
для ветеранов. О том, какие еще 
акции проходят в городах ОМК 
под эгидой «Щедрого вторника», 
газета «Территория ОМК» расска-
жет на следующей неделе.

ЦИФРА

ǒǢереǤли и зараǢотали
čа Выксунском металлургическом заводе определили 
лучшие участки, организованные по принципам бережливого 
производства

ОЦЕНКА

Светлана Чеснокова
Выкса

ǒ оревнование, которое пришло на смену 
конкурсу на лучший участок, организован-
ный по стандартам «5С», продолжалось в 

течение месяца. Заявки поступили от 40 подразде-
лений. На пути к финалу конкурсанты прошли от-
бор на уровне цехов, дивизионов и дирекций. Вме-
сте с членами жюри участки обошел Тацуми Киму-
ра, консультант Toyota Engineering Corporation. Он 
же принял участие в десятой церемонии награжде-
ния лучших участков.

– Этот конкурс меня многим удивил. Все участ-
ки поразили чистотой, призовой фонд – величи-
ной, жюри – упорством при длительном и тща-
тельном обходе участков. Радует, что на ВМЗ раз-
вивается инициатива сотрудников, – отметил Та-
цуми Кимура перед объявлением победителей и 
призеров.

В номинации «Большой бережливый участок» 
(с численностью более 80 сотрудников) победил 
участок отделки труб трубоэлектросварочного це-

ха № 4. Коллектив получит денежный приз в раз-
мере 800 тысяч рублей. Участки окончательной 
отделки колесопрокатного цеха и стана горячей 
прокатки Литейно-прокатного комплекса заняли 
второе и третье места. Им полагается 400 тысяч и 
200 тысяч рублей соответственно.

– Честно скажу, бороться за право называть-
ся самым бережливым участком с каждым ра-
зом все сложнее, – признался Олег Волков, стар-
ший мастер участка отделки труб ТЭСЦ-4. – Все 
участники достойные, критерии оценки тоже 
усложняются, требования растут. При подго-
товке к конкурсу особое внимание уделили сни-
жению запасов ТМЦ и улучшению эргономики 
рабочих мест. Помогает сплоченность работни-
ков, их понимание, что развитие участка – де-
ло общее.

В номинации «Малый бережливый участок» 
лучшим стал участок нагревательных печей 
и склада слябов металлургического комплек-
са стан-5000. Наградой для прокатчиков станут 
300 тысяч рублей. Участок антикоррозионного 
покрытия третьего трубного цеха занял второе 
место и получит 200 тысяч рублей. На третьем – 
участок выплавки стали сталеплавильного цеха, 
которому достанется приз в 100 тысяч рублей.

 Японский аудитор заодно оценил и участников конкурса  © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

В ответе за развитие

Юлия Ларионова
Благовещенск

Роман Ушаков родился 5 июля  
1977 года в Казахстане. Он окон-
чил сначала Усть-Каменогорский 
строительный колледж по специ-
альности «Техническое обслужи-
вание и ремонт оборудования 
предприятий», а позже Восточ-
но-Казахстанский технический 
университет по специальности 
«Технология машиностроения».

 Трудовую деятельность Ро-
ман Михайлович начал в июле 
1999 года на предприятии «Спец-
техника» в качестве слесаря-ре-
монтника. С декабря 2000-го по 
март 2009-го работал на Ульбин-

ском металлургическом заводе 
слесарем-ремонтником, инжене-
ром-технологом, инженером-кон-
структором, мастером участка по 
производству готовых изделий. В 
марте 2009-го перешел на пред-
приятие «Казмашпром», где тру-
дился по апрель 2012-го: сначала 
заместителем директора по тех-
ническим вопросам, затем глав-
ным инженером. C июля 2012-го 
по июнь 2014-го был главным тех-
нологом на Усть-Каменогорском 
арматурном заводе, а с сентября 
2014-го по сентябрь 2017-го рабо-
тал в такой же должности на пред-
приятии «Гусар». С 17 ноября Ро-
ман Ушаков отвечает за техничес-
кое реразвитие БАЗ.

ċидеры для лидеров

Анна Андреева
Москва

Конкурс, объявленный адми-
нистрацией президента, предпо-
лагает несколько этапов. Снача-
ла участники (ими могли стать 
россияне в возрасте до 50 лет, 
имеющие опыт руководящей ра-
боты) прошли тестирование. По 
итогам этого этапа определи-
лись полуфиналисты, в число ко-
торых попал Дмитрий Чуев, за-
меститель руководителя депар-
тамента по развитию активов и 
инвестиций ОМК. После сорев-
нований в столицах федераль-
ных округов определятся фина-
листы конкурса, а уже из их чис-
ла в Москве в начале 2018 года 
выберут победителей.

Каждый финалист сможет 
пройти обучение в Высшей шко-
ле государственного управле-
ния. Кроме того, конкурсантам 
выделят наставников из числа 
успешных руководителей биз-
неса и госструктур. Ими могут 
стать директора коммерческих 
компаний, мэры, губернаторы, 
министры. 

– Неожиданно, но факт: я вы-
шел в полуфинал всероссийско-
го конкурса «Лидеры России», – 
рассказал Дмитрий Чуев. – За-
дания были разные, нужно было 
продемонстрировать как анали-
тические навыки, логику, так и 
личностные качества. Огромная 
честь попасть в число 2 тысяч 
кандидатов, отобранных из поч-
ти 200 тысяч участников. 

Директором по техническому развитию 
Благовещенского арматурного завода 
стал Роман Ушаков.

ПЕРСОНАЛ

Сотрудник ОМК вышел
в полуфинал всероссийского
конкурса «Лидеры России».

КОНКУРС

2 İлı рублей
составил призовоǪ фонд конкурса на 
лучȴиǪ участок� организованныǪ по 
принȲипам бережливого производства�
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ǅиалоǤ на новыǶ рельсаǶ
ďроизводители железнодорожной техники собрались
в Выксе, чтобы обсудить качество и безопасность

ПАРТНЕРСТВО

Валентина Морозова
Выкса

В городе металлургов прошло 
выездное заседание трех коми-
тетов Объединения производи-
телей железнодорожной техни-
ки. Участники обсудили повыше-
ние качества и надежности ком-
плектующих, а также вопросы 
безопасности грузовых перевоз-
ок. Кроме руководителей и специ-
алистов ОМК во встрече приняли 
участие более 30 представителей 
предприятий грузового вагоно-
строения, ремонтного комплек-
са, операторов железнодорож-
ного подвижного состава, а так-
же Российских железных дорог и 
профильных институтов.

Партнеры решили, что необхо-
димо создать единую автоматизи-
рованную базу данных по колес-

ным парам. Это обеспечит учет и 
мониторинг их технического со-
стояния при эксплуатации. Также 
стороны обсудили изменение па-
раметров допуска колес к исполь-
зованию и нанесение альтерна-
тивной маркировки.

– Принятые решения мы будем 
рекомендовать к вынесению на 
научно-технический совет РЖД в 
2018 году, они серьезно изменят 
ситуацию с подвижным составом. 
Это вопросы, связанные с содержа-
нием вагонного парка, развитием 
инфраструктуры и требованиями, 
предъявляемыми к колесной про-
дукции, – прокомментировал ито-
ги заседания Валентин Гапанович, 
президент объединения и стар-
ший советник президента РЖД.

Кроме участия в совещании 
представители объединения со-
вершили экскурсию на ВМЗ. Они 
увидели крупнейшее в Европе 
колесопрокатное производство и 
современный МКС-5000.

Улучшить
и ускорить
Руководители ОМĊ на минувшей неделе оценили
работу БАЗ и «Трубодетали»

РУКОВОДСТВО

Юлия Ларионова, Максим Куликов
Благовещенск – Челябинск

ąлĤħĲĦеĽеıсĮ�
вернуть крупныǶ клиентов

Во вторник президент компании Владимир 
Маркин, руководитель департамента по эконо-
мике и финансам Юлия Шхиянц и несколько 
других руководителей ОМК приехали на арма-
турный завод. В сопровождении управляюще-
го директора БАЗ Александра Астахова они по-
бывали в основных цехах предприятия и озна-
комились с изменениями в производственных 
процессах. 

В сталелитейном цехе № 3 руководители ком-
пании и завода обсудили дальнейшее разви-
тие БАЗ, в частности установку новой индукци-
онной печи, которая в разы снизит нагрузку на 
окружающую среду, и возможность расширения 
заливочного плаца, что позволит увеличить про-
изводительность на участке литья холодно-твер-
деющей смеси. В объединенном механосбороч-
ном цехе – отметили положительные изменения 
в системе планирования. Обеспечивать ритмич-
ность работы участков по механической обра-
ботке помогает новая схема: детали для после-
дующей сборки изделий комплектует предыду-
щая смена. Также руководители ОМК оценили 
установку новых энергосберегающих систем ос-
вещения, что позволяет не только улучшить ус-
ловия труда, но и снизить затраты на электроэ-
нергию. 

 После осмотра цехов состоялось совещание. 
Александр Астахов рассказал о проделанной в 
2017 году работе и производственных планах 
на ближайшее будущее. Участники встречи от-
метили как положительные, так и отрицатель-
ные моменты. Например, арматурному заводу 
удалось сократить время выполнения заказов, 
однако до сих пор существуют проблемы с на-
рушением технологической дисциплины, а это 
не лучшим образом сказывается на планирова-
нии работы и качестве продукции. Руководите-
ли компании отметили, что для решения выяв-
ленных проблем на заводе уже сформирована 
команда, в которую вошли ключевые руководи-
тели и инженерно-технические работники, спо-
собные оптимизировать технологические про-

цессы и вывести предприятие на стабильный 
уровень.

– Основная цель рабочего визита на Благове-
щенский арматурный завод – подведение ито-
гов уходящего года и рассмотрение планов на 
будущее, – прокомментировал Владимир Мар-
кин. – В первую очередь, необходимо сокра-
щать сроки изготовления и повышать качество 
продукции, которую выпускает предприятие. 
Также нужно возобновить поставки продукции 
крупным клиентам, сотрудничество с которы-
ми было прервано на некоторое время.

ěелябĬıсĮ�
делать все Ǣыстрее

В среду Владимир Маркин ознакомился с 
тем, как идет строительство Уральского заво-
да специального арматуростроения, и обсудил 
с членами правления и руководством «Трубоде-
тали» несколько текущих вопросов. В частно-
сти, в центре внимания оказалось техническое 
перевооружение прессового цеха № 2.

– Сегодня есть рынки соединительных дета-
лей, на которых мы отсутствуем, или присут-
ствуем в очень незначительном объеме, – рас-
сказал Дмитрий Марков, управляющий дирек-
тор завода. – Чтобы зайти туда уверенно, нужно 
провести модернизацию. Старыми способами 
мы не сможем производить то, что сейчас требу-
ется на этих рынках. И во время встречи с Влади-
миром Маркиным мы обсуждали именно это. Не 
так давно в компании был одобрен проект мо-
дернизации цеха, рассчитанный на восемь меся-
цев. Но совершенно очевидно, что нужно сокра-
тить сроки его реализации. Об этом мы тоже се-
годня говорили – и пришли к выводу, что все на-
до делать быстрее. Рынок нас не ждет.

Президент ОМК осмотрел также новый учас-
ток по нанесению внутреннего антикоррози-
онного покрытия и цех по изготовлению блоч-
но-модульных конструкций № 4. 

– 2018 год для четвертого цеха будет определя-
ющим. У нас начинается производство товарных 
блоков. И то, как мы справимся с заказами, по-
кажет нашу эффективность, наше умение делать 
работу в срок, – объяснил Дмитрий Марков. – 
Кроме того, нам предстоит пройти все сертифи-
кационные испытания, чтобы получить возмож-
ность максимально широко представлять блоч-
ную продукцию на рынке. И это мы тоже обсуж-
дали с Владимиром Степановичем.

ǏǢновили на три четверти
Ċапитальный ремонт на стане���� прокатного цеха 
ЧМЗ занял десять суток

РЕМОНТ

Ольга Судакова
Чусовой

В масштабных работах прини-
мали участие сотрудники завода 
и подрядных организаций. 

– Предыдущий капремонт на 
стане-370 проводили в 2015 го-
ду, – пояснил Дмитрий Харин, 
механик участка по ремонту и 
обслуживанию оборудования 
прокатного цеха ЧМЗ. – Ресурс 
оборудования был выработан, 
поэтому восстановительные и 
ремонтные работы пришлось 
провести на 75 процентах узлов 
агрегата: на главном приводе 
обжимной линии, на холодиль-

нике, на печном оборудовании, 
на участке по резке.

Напомним, стан-370 специа-
лизируется на выпуске рессор-
ной полосы и от его работы во 
многом зависит качество конеч-
ной продукции. 

– Все работы мы выполнили по 
графику, перебоев в поставке не-
обходимых комплектующих не 
было, – рассказал Александр Соф-
ронов, руководитель предприятия 
«Трест Уралдомнаремонт». – Мы 
давно сотрудничаем с Чусовским 
металлургическим заводом, вы-
полняем ремонты на всех участ-
ках. Поэтому каких-либо проблем 
во время проведения работ у нас 
не возникало. 

Следующий капитальный ре-
монт запланирован на 2019 год.

 От работы стана-370 зависит качество рессоры © ОЛЬГА СУДАКОВА

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ВЛАДИМИР МАРКИН
президент ОМК

 Нам было очень важно из пер-
вых уст услышать и обсудить са-
мые актуальные требования вла-
дельцев вагонного парка. Мы от-
четливее увидели, что происходит 
в отрасли. Сверив часы, мы поня-
ли, что идем правильной дорогой, 
расширяя продуктовую линейку 

железнодорожных колес ВМЗ под 
новые задачи вагоностроителей и 
железнодорожников. Сегодня мы 
готовы к удовлетворению самых 
жестких требований: увеличению 
скоростей перевозок, осевой на-
грузки, внедрению современных 
ИТ-технологий учета комплектую-
щих. Также мы готовы участвовать 
в создании единого электронного 
документооборота. 

 «Трубодетали» нельзя медлить с модернизацией © МАКСИМ КУЛИКОВ

170 тысяч рублей
может достигать Ȳена одного ультразвукового 
преобразователȻ длȻ установки ультразвукового
контролȻ�
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ĐеĨĤлĬ īĤ İетĤллы
Обĺединенная металлургическая компания завершила čеделľ металлов в Москве
с рекордным количеством наград

Анна Андреева, Елена Лищук
Москва – Выкса

Đ еждународная выставка 
«Металл-Экспо – 2017» 
принесла ОМК девять 
наград в разных номи-

нациях – максимальное количество за 
все время участия компании в экспози-
ции. В частности, эксперты отрасли от-
метили медалями продукцию ВМЗ: же-
лезнодорожные колеса получили золото, 
а рулонный прокат и обсадные трубы – 
серебро.

КСТАТИ

đĤħрĤĨы ĒĐĎ

 Книга «Железная логика
России»: золотая медаль конкурса 

«Лучшее издание в металлургической про-
мышленности».

 Фильм «Ценность металла»:
гран-при конкурса за лучшую видео-

продукцию в металлургической отрасли 
«Metal-Vision – 2017»; победа в номинаци-
ях «Лучший монтаж» и «Лучшая режиссура».

 Фильм «Железная хроника
России»: победа в конкурсе за луч-

шую видеопродукцию в металлургической 
отрасли «Metal-Vision – 2017» в номина-
ции «Фильм года».

 Стенд ОМК: награда за лучшую 
экспозицию «Металл-Экспо».

 Журнал «Команда ОМК»: победа 
в конкурсе «Лучшее корпоративное 

СМИ в металлургической отрасли России 
и стран СНГ» в номинации «Лучшее корпо-
ративное СМИ трубных холдингов».

��� компаний из �� стран 
мира представили свои стенды
на выставке.

� ��� руководителей
и специалистов работали
на площадках.

��� Ľкспертов
собрала конференция «Российский 
рынок металлов».

�� мероприятий
прошло в рамках čедели металлов
в Москве.

 «МЕТАЛЛ-ЭКСПО – 2017» В ЦИФРАХ

¡ǒереǢряные� труǢы
Обладателем серебряной медали стали 

рулонный прокат и обсадные трубы из не-
го диаметром от 140 до 245 миллиметров 
группы прочности К55. Эта продукция была 
также разработана на ВМЗ. Необходимость 
выпуска таких труб связана с требования-
ми рынка и усилением конкуренции среди 
производителей. Кроме того, их производ-
ство полностью вписывается в программу 
импортозамещения, поскольку ранее такие 
обсадные трубы в электросварном исполне-
нии российские предприятия не выпускали.

Появлению первых образцов продукции 
предшествовали совместные исследования 
Инженерно-технологического центра ВМЗ 
и НИИ черной металлургии имени Барди-
на. Они позволили выявить и преодолеть 
технологические ограничения, связанные 
со спецификой производства рулонного ме-
таллопроката на ЛПК и труб в ТЭСЦ-5 с при-
менением термообработки в ТЭСЦ-3. Ре-
зультаты исследовательской работы помог-
ли создать экономнолегированную сталь, 
не содержащую дорогостоящих легирую-
щих и микролегирующих элементов, а так-
же обеспечить возможность сварки током 
высокой частоты. Необходимые структуру 
стали и механические свойства обеспечи-
вает химический состав с оптимальным со-
держанием углерода, марганца и кремния. 

– Нам удалось получить в прокате и тру-
бах уникальный и сложнодостижимый для 
электросварных труб низкий уровень соот-

ношения предела текучести и временного 
сопротивления, – рассказывает Иван Пей-
ганович, начальник отдела по технологии 
производства труб малого и среднего диа-
метра. – Таким образом, ОМК вошла в тот 
сегмент рынка, где ранее были представле-
ны только производители бесшовных об-
садных труб. В то же время ВМЗ решил зада-
чу загрузки производственных мощностей, 
что особенно актуально в условиях общего 
снижения потребления обсадных труб из-за 
падения цены на нефть.

Разработку уже внедрили в массовое про-
изводство. В этом году потребителем про-
дукции стала «НК Роснефть», в адрес ко-
торой ВМЗ отгрузил 30 тысяч тонн новых 
труб. Еще несколько компаний заявили о 
своем желании приобрести обсадные тру-
бы класса прочности К55 в 2018 году. 

СПРАВКА О ВЫСТАВКЕ

Международная промышленная выставка 
«Металл-Экспо» – одна из крупнейших отрас-
левых экспозиций в России и СНГ. Традици-
онно в ней участвуют ведущие металлурги-
ческие заводы и холдинги, производители и 
поставщики оборудования и инжиниринго-

вых решений, а также металлотрейдеры 
из разных стран мира. Первая выставка 
«Металл-Экспо» прошла в феврале 1995 го-
да, с тех пор она проводится ежегодно. В по-
следние несколько лет экспозиция разме-
щается на территории ВДНХ.

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Â�� ��� сĳеĺĬĤлĬстĲĦ
из �� стран мира и ��� россиǪских 
городов посетили выставку ¡Металл
Ǟкспо� в ȹтом году�

¡ǈолотые� колеса
Первую награду «Металл-Экспо» заслу-

жило колесо с низконапряженной кон-
струкцией диска, которое специалисты 
Выксунского металлургического заво-
да создали в рамках совместной с РЖД 
программы, направленной на повыше-
ние качества и разработку новых видов 
продукции. Колеса предназначаются для 
комплектации грузовых вагонов с осе-
вой нагрузкой 23,5 тонна-силы. Однако 
ресурс новинки гораздо выше: конструк-
ция диска рассчитана на использование 
при осевых нагрузках до 30 тонна-сил.

В настоящее время РЖД эксплуатиру-
ет более 4 тысяч таких колес. Кроме того, 
они используются в составе вагонов таких 
крупных операторов, как «СУЭК», «Транс-
ойл», «Новотранс», и других. Партнеры 
уже оценили выгоду, которую им принес-
ла новинка. 

– Преимущество «золотых» колес заклю-
чается в том, что за счет сочетания свойств 
низконапряженной конструкции и колес-
ной стали марки «Т» обеспечивается стой-
кость к износу гребня и к образованию вы-
щербин, – поясняет Иван Малючков, веду-
щий специалист по работе с операторами 
грузовых вагонов ВМЗ. – Межремонтный 
пробег достигает 160 тысяч километров, в 
то время как массово используемые колеса 
с плоскоконическим диском из стали мар-
ки «2» нужно ремонтировать в среднем че-
рез 95 тысяч километров.

Кстати, в августе 2017 года новая про-
дукция уже стала победителем конкурса 
РЖД на лучшее качество подвижного со-
става и сложных технических систем в но-
минации «Компоненты для подвижного 
состава и инфраструктуры».



КОРОТКО
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ĔĤīİĤĹ ļĬрĲĮĲй ĮĬстĬ
Металлурги ВМЗ увидели свои портреты на выставке «Ĉндустриальная археология»

Елена Лищук
Выкса

ġ 
кспозиция художника Ильи Га-
понова из Санкт-Петербурга от-
крылась в музее истории ВМЗ 
на прошлой неделе и стала де-

сятой экспозицией, которую организовала 
«Арт-резиденция». На серию масштабных 
портретов, еще пахнущих краской, пришли 
посмотреть горожане, местные художни-
ки, руководители завода и администрации, 
а также сами металлурги и ветераны, кото-
рых назвали главными героями вечера.

Волновались все – и модели, и худож-
ник. «Впервые в моей жизни герои кар-
тин встречаются со своими портрета-
ми. Мне хочется, чтобы им все понрави-
лось», – признался Илья Гапонов. Как го-
ворят организаторы выставки, в центре 
каждой картины – человек труда, герой 
того места, которое он создал и оживил 
своим присутствием, а каждый портрет 

стал собирательным образом завода, го-
рода и страны. Посетители тоже увидели 
в портретах что-то свое. Например, мно-
гим монохромные картины в терракото-
вых оттенках напомнили ретро-фотогра-
фии из семейных альбомов. 

– Выксунские металлурги во все време-
на вдохновляли деятелей искусства. От-
радно, что современные художники то-
же видят героев среди рабочих. Наши ме-
таллурги достойны этого. Сколь бы совер-
шенным ни были технологии, без людей 
они ничто, – прокомментировала Татьяна 
Дружкова, директор по персоналу ВМЗ. – 
Выставка Ильи Гапонова – важное куль-
турное событие, которое состоялось бла-
годаря «Арт-резиденции». Уже можно ска-
зать, что резиденция приживается в на-
шем довольно пат риархальном городе и 
становится значимой частью культурной 
и образовательной жизни Выксы.

Все восемь портретов Илья Гапонов напи-
сал в «Арт-резиденции» в течение несколь-
ких недель. А модульную картину «Выкса», 
тоже представленную на выставке, ему по-
могли создать активисты резиденции. Кста-
ти, в качестве краски художник использо-
вал битумный лак, которым обрабатывают 
металл для защиты от коррозии.

 СПРАВКА О РЕЗИДЕНЦИИ

«Арт-резиденция» в Выксе стала одним 
из новых круглогодичных направлений 
проекта «Арт-Овраг». Цель резиденции – 
поддержка современных художников вне 
зависимости от их возраста, излюбленно-
го жанра, страны проживания или проис-
хождения. Произведения, переданные в 
коллекцию «Арт-резиденции», станут ча-
стью фонда современного искусства ОМК 
в музее истории ВМЗ. Он будет доступен 
для изучения и экспонирования, в том 
числе на внешних площадках.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Čлŀя ćĤĳĲıĲĦ�
aģ ĦĬĨел ĪĬĦые
 
ħĲрячĬе ŁİĲĺĬĬg

– Илья, что было самым сложным в 
работе над проектом?

– Металлурги – очень скромные лю-
ди. Позирование для будущего портре-
та воспринимается как фотографирова-
ние на Доску почета. И самым сложным 
было разговорить их, поймать момент 
для съемки. Зато когда это получалось, 
я видел живые, горячие эмоции.

– Один из гостей предположил, что 
в среднем на один портрет у вас ухо-
дило двое суток. Он прав? 

– Это близко к истине. Срок моей ра-
боты в резиденции был ограничен тре-
мя неделями – это очень мало для тако-
го количества портретов. Ну а посколь-
ку картины многослойные, а слои тре-
буют просушки, то я одновременно 
работал над несколькими портретами. 
В этом есть какая-то недописанность.

– Вы склонны доводить работы до 
совершенства?

– Степень законченности в искусстве – 
вещь субъективная. Желание подойти и 
что-то поправить на картине иногда по-
является. Но я не из тех художников, кто 
в ночь перед вернисажем будет дописы-
вать свои работы. Я расстаюсь с ними 
легко, то есть вовремя осознаю, что до-
полнять их дальше не имеет смысла. 

– Герои картин удивились масшта-
бу портретов. В нем есть определен-
ный смысл?

– Мне в силу образования проще на-
писать такой портрет, чем миниатюру. 
Привык работать широкой кистью. К 
тому же считаю, что энергию персона-
жа невозможно уместить в миниатюру.

 СПРАВКА О ХУДОЖНИКЕ

Илья Гапонов родился в 1981 году. 
В 2001-м окончил Кемеровское худо-
жественное училище, в 2004-м – Наци-
ональную школу изящных искусств (ма-
стерская Vincent BARRE, Ecole Nationale 
Superieure des BEAUX ARTS, Париж). 
В 2007 году завершил обучение в 
Санкт-Петербургской художественно-про-
мышленной академии имени Мухиной 
(кафедра монументально-декоративной 
живописи). Живет в Санкт-Петербурге.

 КОММЕНТАРИИ МЕТАЛЛУРГОВ

ПЕТР
ЯСТРЕБКОВ

ветеран ВМЗ, 
почетный гражданин округа

 Мы привыкли к классическо-
му написанию портретов, но 
Илья Гапонов – художник само-
бытный. Подходишь к портретам 
и сначала даже не узнаешь чело-
века. Потом приглядишься и по-
нимаешь – мастер сумел точно 
уловить глубину характера. Я бла-
годарен Объединенной металлур-
гической компании, нашему за-
воду, музею и художнику за эту 
выставку. Уверен, она станет до-
стоянием для многих горожан, 
которые придут посмотреть на 
работы.

МИХАИЛ
МАЛЬЦЕВ

бригадир-настройщик станов 
ТЭСЦ-2 ВМЗ

 Свой портрет я еще не видел, 
но обязательно приду на выстав-
ку с женой и дочерью. Для меня 
это необычно: 36 лет на произ-
водстве – и тут такое внимание. 
К искусству я отношусь уважи-
тельно и серьезно – и к класси-
ческому, и к современному. Пор-
трет и фотографию даже сравни-
вать не буду – в картине есть ду-
ша. Пусть я не художник и не му-
зыкант, но и в моей работе есть 
место творчеству. Иногда только 
нестандартный подход способен 
решить проблему. 

ЛЕОНИД
ДРОЗДОВ

старший калибровщик ТЭСЦ-4
ВМЗ

 На портрете себя увидел сра-
зу, а вот моя жена прошла мимо. 
Быть моделью не особо утоми-
тельно, уже привык к фотогра-
фам: часто приходится сопровож-
дать делегации, которые бывают 
в нашем цехе. Выбор моей канди-
датуры для портрета – это в том 
числе высокая оценка моего тру-
да. Что касается работы художни-
ка, то результат мне понравился – 
мало кого рисуют в такой манере. 
А еще я уважаю художников-пей-
зажистов. Раньше была возмож-
ность – покупал картины. 

МИХАИЛ
СИМОНОВ

председатель Совета ветеранов
ВМЗ

 Когда я служил на флоте, вел 
активную общественную жизнь и 
числился комсомольским работ-
ником. Среди матросов были на-
стоящие таланты. Они нарисовали 
мой портрет и иронично подписа-
ли: «Комсомольскому богу от ком-
сомольцев». Но вот в таком раз-
мере мою персону точно не изо-
бражали. Сфотографировали ме-
ня для портрета совсем недавно, 
во время занятий скандинавской 
ходьбой в спортивном клубе «Ви-
кинг». Кадр вышел неожиданным. 
Но получилось похоже.

ǐервыми героȻми картин ǉльи Ǆапонова 
стали ȴахтеры Кузбасса� ǃместо красок 
он использовал раствор каменноугольноǪ 
смолы�
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ЦИФРА

ēрĬīıĤıĬя
Ĳт чĬстĲħĲ серĨĺĤ

ǂлаǤовеȵенск
 АЛЕНА ШУМИХИНА 
инженер-лаборант спектрального анализа 
производственно-аналитической лаборатории, БАЗ

 Я помогаю бездомным животным. 
Кто-то посчитает это глупостью и 

посмеется, а кто-то похвалит и возьмет 
пример. Началось все с кошки Милашки, 
которая пришла к нам на пятый этаж 
многоквартирного дома. Взрослая, ухо-
женная, чистая кошка… Видно, что ее 
выкинули какие-то нелюди. Ласковая 
девчуля сразу запала мне в душу, и мы с 
семьей решили ее взять. А она еще и бе-
ременная оказалась. Родила нам четырех 
котят, двоих отдали в добрые руки, а двое 
так и остались жить с кошкой-мамой и с 
нами.

А когда я вижу на улице бездомного, 
грязного, плачущего котенка, беремен-
ную кошку, измученного или больного 
кота, я не могу пройти мимо. И вот уже 
на протяжении восьми лет беру их к се-
бе, ищу передержку, лечу у ветеринаров и 
пристраиваю в добрые руки.

Не понимаю и никогда не пойму тех, кто 
выбрасывает животных на улицу, не заду-
мываясь, что они отправляют живых су-
ществ на верную гибель. Домашние жи-
вотные не приспособлены к морозам, го-
лоду, издевательствам… А если ты видишь, 
как страдает животное, почему проходишь 
мимо? Если не можешь взять, хотя бы на-
корми его! Закон бумеранга никто не от-
менял: как ты относишься ко всему живо-
му, так и мир будет относиться к тебе.

ЧеляǢинск
ЕКАТЕРИНА ЯДРЫШНИКОВА
специалист отдела по сопровождению продаж, 
«Трубодеталь»

 Многие на заводе «Трубодеталь» зна-
ют, что уже три года я курирую во-

лонтерский проект «Тепло в квадратике». 
Вместе с коллегами мы шьем поделки и 
продаем их на благотворительных ярмар-
ках, проводим мастер-классы для детей и 
взрослых и дарим подарки, сделанные сво-
ими руками, ветеранам и пенсионерам. 

Сейчас я обучаю юных воспитанниц со-
циального приюта «Возрождение» вязать 
крючком. Считаю, что это здорово: девушки 
обретают новый навык, который может пе-
рерасти в хобби и очень помочь в будущем. 

С приютом мы сотрудничаем уже два го-
да. Над ним уже давно шефствует Совет мо-
лодых металлургов нашего завода. Однаж-
ды мы привезли мягкие игрушки, которые 
изготовили своими руками. Дети были в 

восторге от наших подарков и попросили 
научить их вязать такие же. Многие из них 
никогда не держали в руках спицы и вя-
зальный крючок, поэтому учить приходит-
ся с самых азов. Так как в приюте дети по-
стоянно меняются, то не всегда удается да-
вать какие-то глубокие знания. Но если де-
вочка этим загорелась и получила первые 
навыки, то она, я думаю, уже дальше сама 
сможет повышать свое мастерство. 

ǁльметьевск
ОЛЬГА ПЕТРОВА
специалист по воинскому учету сотрудников
и пенсионным вопросам, АТЗ

 Я вместе с коллегами помогаю про-
водить акции фонда «ОМК-Участие» 

в Альметьевске. Мы собираем детей, нуж-
дающихся в помощи, в школу, готовим но-
вогодние подарки, приобретаем зимние 
вещи или оплачиваем часть лечения.

Кстати, участие в добрых делах может 
быть разным, не только сугубо материаль-
ным. Рассказать об акции, собрать по знако-
мым ненужные им вещи, провести мас тер-
класс, да просто поговорить с детьми, послу-
шать их, проявить внимание – это тоже до-
брые, нужные дела. 

Интересно и ощущение от тех добрых 
дел, которые делаешь, и само участие в ме-
роприятиях. Каждое из них – это уникаль-

ная возможность пообщаться с единомыш-
ленниками. Это новый опыт и новые воз-
можности. В результате мы приобретаем 
понимание того, что делаем мир чуточку 
лучше. Мы испытываем радость от того, 
что кому-то от нашего участия, пусть даже 
незначительного, становится легче жить.

đотрудники ОМĊ присоединяľтся к «čеделе признаний» и рассказываľт
о своих добрых поступках

Александр Загребин, Надежда Горшенина, Максим Куликов, Юлия Ларионова, Сергей Дмитриев
Выкса – Чусовой – Челябинск – Благовещенск – Альметьевск

ЧусовоǪ
СТАНИСЛАВ КЕРНЕР
ведущий специалист по общим вопросам ЧМЗ

 Так получилось, что волонтерская 
деятельность, помощь людям, прос-

то добрые дела стали частью моей работы. 
Вместе с молодыми работниками завода 
мы развозим по многодетным семьям по-
сылки с вещами, необходимыми для подго-
товки детей к школе. Акцию «В школу вме-
сте» проводит фонд «ОМК-Участие» (Ста-
нислав Кернер – представитель фонда в Чу-
совом. – Прим. ред.). Дети и взрослые 
искренне радуются, от души благодарят. 
Мы смущаемся, потому что нам кажется, 
что мы не сделали ничего особенного. Но 
получать благодарность очень приятно. 
Ради такого радостного ощущения – ты по-
мог, сделал кого-то счастливее – ты уже ни-
когда не откажешь человеку в просьбе, с 
которой он к тебе приходит. 

Мы часто помогаем участникам проек-
та «Больничные мамы», которые ухажива-
ют за малышами, оказавшимися в детской 
больнице без родителей. Однажды сложи-
лась критическая ситуация: в палате было 

сразу четверо детишек, и всем не хватало 
средств гигиены. Я вызвался помочь: обра-
тился к заводчанам, сделал массовую рас-
сылку, все объяснил. Люди откликнулись. 
Мы очень быстро собрали нужную сумму, 
купили на эти деньги подгузники и при-
везли в больницу, помогли малышам. 

Человек может добиться многого, 
иметь все необходимое, но если он не го-
тов стать волонтером, делать добрые де-
ла, помогать людям, нуждающимся в под-
держке, он никогда не получит душевного 
удовлетворения.

ǃыкса
ЕЛЕНА КОСЫРЕВА
специалист по сопровождению продаж, ВМЗ

 В моей копилке добрых дел уже не-
сколько мероприятий, например я 

высаживала в парке деревья, а на террито-
рии рядом с домом – саженцы, которые при-
везла из Казани, участвовала в строитель-
стве крытой теннисной площадки в микро-
районе Гоголя и других социально значи-
мых проектах. Большая их часть была 
реализована при грантовой поддержке кон-
курса «ОМК-Партнерство». 

Эти мероприятия очень важны для меня, 
поскольку их цель – повысить уровень ком-
форта моих знакомых, коллег и соседей, со-
здать условия для здорового образа жизни 
и физического развития. Приятно было ви-
деть, как уже осенью ребятня облюбовала 
теннисную площадку. А если бы лето было 

не таким дождливым, мы бы ее и раньше по-
строили. 

Между тем и организаторы конкур-
са «ОМК-Партнерство» не ограничивают-
ся финансовой помощью. Для активистов 
предусмотрены развивающие меропри-
ятия, семинары, специалисты помогают 
сделать нашу работу более эффективной. 

СПРАВКА ОБ АКЦИИ

«Неделя признаний» проходит 
во всем мире в рамках инициа-
тивы «Щедрый вторник». В тече-
ние семи дней люди в разных стра-
нах выкладывают в социальных сетях 
свои фотографии с рассказами о том, 
кому и как они помогают. Сотрудники ОМК 

тоже могут присоединиться 
к акции: это можно сделать как 

на личных страницах в соцсетях, 
так и в специальном разделе на 

корпоративном портале. Пуб ликацию 
нужно сопроводить хештегами #Щедрый-

Вторник и #ОМКЩедрыйВторник.

>230 сĲтруĨıĬĮĲĦ ĒĐĎ 
рассказали о своих добрых делах в рамках 
всемирноǪ иниȲиативы ¡ǚедрыǪ вторник�
в ���� году�



Светлана Кулагина
Челябинск

ě то вы знаете о суровых че-
лябинских фрезеровщиках? 
Они настолько суровы, что 
носят свитера из металли-

ческой стружки? Они бреются фрезерными 
станками? А если попадают рукой в станок, 
то на нем ломаются зубцы? А кроме шуток: 
что вы знаете об этой профессии и ее слав-
ных представителях?

ǃон оно че� МиǶалыч�
К шуткам про фрезеровщика Ивана Ду-

лина, работника труболитейного завода 
№ 69, его коллеги с «Трубодетали» отно-
сятся спокойно. Их не огорчает, но и не ве-
селит этот телевизионный персонаж, чей 
образ намертво приклеился к Челябин-
ску. Любой и каждый скажет, что это не 
про них. Совсем не про них. Иначе не сто-
яли бы за фрезерным станком, как Виктор 
Брюханов или Сергей Назаров, по 38 лет, 
и не говорили бы о своей профессии как о 
самой нужной, самой интересной и самой 
творческой. И вдобавок – хорошо оплачи-
ваемой. Тот же Виктор Брюханов начинал 
на заводе как конструктор специального 
бюро, где разрабатывали нестандартное 
оборудование, но потом навсегда ушел в 
рабочую специальность.

Все фрезеровщики «Трубодетали» рабо-
тают в инструментальном цехе. Цех вспо-
могательный, здесь изготавливают раз-
личные комплектующие, запчасти для ре-
монта оборудования, штамповую оснаст-
ку, приспособления и инструменты для 
цехов основного производства. Кроме то-
го, работает участок образцов, где за фре-
зерными станками трудятся исключи-
тельно женщины (и суровыми их точно 
не назовешь). Из тусклых стальных заго-
товок они делают отполированные до зер-
кального блеска брусочки-образцы, ко-
торые затем отправляют в лабораторию 
испытательного центра – для проверки 
свойств металла.

Старший мастер инструментального це-
ха Вячеслав Обласов – сам в прошлом фре-
зеровщик. Разницу между фрезерным и то-
карным станком объясняет просто: на то-
карном изделия точат, придают им округ-
лую форму, на фрезерном – снимают с пря-
моугольной заготовки стружку, фрезеруют 
различные пазы. В токарном станке вра-
щается сама обрабатываемая деталь, во 
фрезерном – резец (фреза). При этом фре-
за вращается на таких оборотах, что разо-
гревает металл до 600 градусов. В этом и 
есть главная опасность труда фрезеровщи-
ка: лицо – и особенно глаза – нужно защи-

щать от раскаленной докрасна металличе-
ской стружки, об которую вдобавок можно 
порезаться.

ǒтаночек моǪ� станочек
В инструментальном цехе трудятся в ос-

новном фрезеровщики пятого, самого вы-
сокого на заводе, разряда, на участке об-
разцов – третьего разряда. Максимальный 
же разряд у представителей этой профес-
сии на других предприятиях, где использу-
ется более сложная механическая обработ-
ка, – шестой. 

Фрезеровщики работают на вертикаль-
но-фрезерных и горизонтально-фрезер-
ных, строгальных, долбежных и зуборез-
ных станках. К слову, зуборезный станок – 
самый сложный. На нем на «Трубодетали» 
умеют работать всего двое фрезеровщи-
ков, стаж которых перевалил за 30 лет. На 
таком станке изготавливают шестерни, 
зубчатые колеса. И даже опытные работ-
ники заглядывают в книги, прежде чем 
задать будущей шестеренке нужное коли-
чество зубьев.

К парку фрезерного оборудования мож-
но отнести и координатно-расточной ста-
нок, а также токарный станок с ЧПУ – у не-
го по очередно поворачивается то режущая 
часть, то обрабатываемая деталь, а может и 
все вместе вращаться: и план-шайба, и де-
таль. Кстати, это единственный на заводе 
современный станок с числовым программ-
ным управлением, все прочие – простые ме-
ханические. Большая часть оборудования 
была выпущена еще во времена СССР, но до 
сих пор находится в эксплуатации. 

Большинство фрезеровщиков стремят-
ся освоить все типы станков и смежные 
специальности – токаря, слесаря-инстру-
ментальщика, стропальщика и операто-
ра станков с ЧПУ.

ǃнимание� и не только
внимание

В первую очередь, фрезеровщик должен 
уметь читать чертеж. «И никакого твор-
чества на первом этапе!» – говорят опыт-
ные сотрудники. Фрезеровщик обязан стро-
го выполнить все операции, предписанные 

технологической документацией, подо-
брать необходимый режущий инструмент. 
И без знаний основ геометрии, черчения, 
теории обработки материалов ему не обой-
тись. Прежде чем прорезать канавки и пазы 
на изделии, нужно выполнить замеры. Осо-
бый случай – нарезка зубьев на шестерне, 
здесь можно и с технологом посоветоваться. 

Фрезеровщик самостоятельно настраи-
вает станок на выпуск той или иной детали, 
задает нужный типоразмер. После оконча-
ния работы с помощью измерительного ин-
струмента он проверяет, соответствует ли 
деталь требуемым размерам. 

Представителю этой специальности нуж-
ны хорошая координация движений рук, 
отличное зрение, развитый глазомер, зри-
тельная память, наглядно-образное мыш-
ление и пространственное воображение. 
А главное качество – внимание. Если фре-
зеровщик допустит ошибку, то следующую 
операцию, например токарную, невозмож-
но будет выполнить. Хотя, как говорят ру-
ководители инструментального цеха, фре-
зеровщики – хоть опытные, хоть молодые – 
практически не ошибаются.
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Челябинские фрезеровщики не настолько суровыh

ĕıĬİĤłт струĪĮу
ĘĔĉċĉĔĒĆĝČĎ –
специалист по обработке
промышленных изделий
на фрезерном станке.

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

´ Первые упоминания о металлообрабаты-
вающих механизмах, прообразах фрезерно-
го станка, относятся к XVI веку. В частности, к 
ним можно отнести описанный Леонардо да 
Винчи вращающийся напильник – прототип 
современной цилиндрической фрезы. 

´ Изобретателем полноценного фрезерно-
го станка считается американский инженер 
Эли Уитни (на фото). Именно он в 1861 году 
запатентовал прообраз универсального фре-
зерного станка 6Р13, впоследствии широко 
распространенного на территории СССР. Ста-

нок, придуманный Уитни, действовал так: об-
рабатываемая деталь закреплялась на вер-
стаке, лекало устанавливалось сверху, а ре-
жущий инструмент перемещался по контуру 
лекала. 

´ До Уитни для такой работы применяли 
резец, однако он требовал участия рабочего, 
обладающего специальными навыками. За-
мена резца на специальное металлическое 
колесо, по краям которого были расположе-
ны зубцы, значительно облегчила задачу об-
работки металла.

СЛОВАРЬ ФРЕЗЕРОВЩИКА

ǕǑǆǈǆǑǏǃǁǎǉǆ
Процесс механической обработки, при 
котором режущий многозубчатый ин-
струмент (фреза) совершает враща-
тельное движение, а обрабатываемая 
заготовка – поступательное.

ǗǁǎǄǁ
Приспособление в виде пружинящей 
разрезной втулки для зажима в цан-
говый патрон цилиндрических или 
призматических предметов.

ǅǆǌǉǓǆǌǝǎǁǠ ǄǏǌǏǃǋǁ
Приспособление для фрезерных стан-
ков, позволяющее периодически пово-
рачивать обрабатываемое изделие на 
равные и неравные доли оборота.

Слово «фреза» произошло 
от французского fraise, 

что значит «земляника». 
Первые фрезы своей формой 

и большим числом зубьев 
и правда напоминали 

эту ягоду.

ФАКТ

 ЦИФРА

ǏǐǑǁǃǋǁ
Оснастка для фрезерного станка. 
Предназначается для передачи враща-
ющего момента шпинделя инструменту.

�� ĸреīерĲĦĽĬĮĤ
работаľт на предприятиях Обĺединенной 
металлургической компании.

ВМЗ и «ВМЗ-Техно»
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Ровесник компании 
Иван Коннов фрезе-
ровщиком стал по 
чистой случайности: 
вернувшись из ар-
мии, пришел на «Трубодеталь»
наудачу – спросить насчет вакан-
сий. И остался на заводе.

Светлана Кулагина
Челябинск

ǐо советам дедушек
Обратиться в отдел кадров за-

вода Ивану Коннову посоветова-
ли дедушки. Николай Десятов ра-
ботал наладчиком оборудования, 
а Анатолий Санько – слесарем в 
инструментальном цехе. Там же 
предложили работать Ивану – фре-
зеровщиком.

– Ничего об этой профессии я не 
знал, но сразу же согласился и ни 
разу о выборе не пожалел, – гово-
рит молодой рабочий. – Профес-
сия очень интересная: из просто-
го куска железа можно сделать де-
таль любой формы, какой-то ин-
струмент или приспособление. 
Работа нравится мне тем, что она 
разнообразная. Нет ничего одина-
кового. Постоянно разные детали, 
разные конфигурации. 

Иван осваивал профессию в ин-
струментальном цехе под руковод-
ством опытного наставника Да-
мира Миннигафарова. Они и се-
годня работают в паре – опытный 
рабочий и молодой. За четыре го-
да Иван повысил квалификацию 
с третьего до пятого, на сегодняш-
ний день высшего разряда.

Спрашиваю Ивана, не думал ли 
он о высшем образовании.

– Думал, конечно, но переду-
мал. Сейчас нужно деньги зара-
батывать, а заработок у фрезеров-
щика неплохой. А еще новые про-
фессии освоил, выучился на слеса-
ря-инструментальщика, получил 
смежную профессию стропальщи-
ка. Это придает уверенность в зав-
трашнем дне. Если даже вдруг фре-
зеровщик станет не нужен, у меня 
есть другие специальности.

УниверсальныǪ
солдат

Александр Демин, старший мас-
тер участка, на котором трудит-
ся Иван Коннов, тепло о нем от-
зывается: «Молодежь не очень го-
рит рабочими специальностями, 
а у Ивана желания хоть отбавляй. 
Один станок освоил, второй, тре-
тий… И не только фрезерные. Сей-
час современный станок с ЧПУ ос-
ваивает. Хотя он самый молодой 
фрезеровщик на заводе, но и са-
мый опытный. Он станочник-уни-
версал. Я ему говорю: ты в свои го-
ды на шести-восьми станках уме-
ешь работать, тебя с твоими на-
выками на любом производстве с 
руками оторвут. Совестливый па-
рень, переживает, если что-то не 
так сделал. Вроде ничего страшно-
го: брак-то ведь тоже разный быва-
ет, и исправимый, и нет. В его слу-
чае был исправимый брак, но он 
очень переживал».

– Да, было дело, – вспоминает 
Иван. – Однажды, на первом го-
ду работы, я невнимательно про-
читал чертеж, начал работать и 
20 болтов испортил. Заказ был 
срочный, металла в обрез, лиши-
ли меня половины премии. Это 
стало уроком на будущее. Теперь 
я стараюсь чертеж внимательно 
прочитать, все изучить, только 
потом приступаю к работе. 

Муǧская школа
За плечами у молодого рабоче-

го – опыт армейской службы. И не 
в простых войсках, а в спецназе. 
Иван Коннов служил в роте про-
тиводиверсионной борьбы бата-
льона военной разведки ракет-
ных войск стратегического на-
значения, в закрытом военном 
городке под Нижним Тагилом.

– Были тяжелейшие многоки-
лометровые марш-броски в пол-

ном обмундировании, стрель-
бы, – вспоминает Иван. – Однаж-
ды на учениях произошел «за-
хват» госпиталя, мы отражали 
атаку «террористов». Мне помо-
гала хорошая физподготовка со 
школы (я занимался дзюдо и лег-
кой атлетикой). И когда в конце 
года службы награждали лучших 
по стрельбе, бегу, марш-броску, я 
оказался в числе призеров – тре-
тье место по роте.

Иван говорит, что от армии у не-
го остались самые добрые воспо-
минания: «Никакой дедовщины и 
в помине не было. Нас 120 чело-
век жило в одной казарме, и все 
с уважением друг к другу относи-
лись. Если честно, год в армии – 
это очень мало. Ты только втянул-
ся, начал понимать, что от тебя 
требуется, а служба закончилась. Я 
бы еще с полгодика послужил. Ар-
мия приучила меня к дисциплине 
и порядку во всем». 

ǐоǤода в доме
– Когда ты знакомишься с де-

вушками, говоришь им: «Я Иван, 
фрезеровщик из Челябинска», – 
как они реагируют? – спрашиваю 
молодого человека.

– Шутки по поводу профессии я 
слышу постоянно, – признается он. 
– Всегда уточняю: «фрезеровщик 
пятого разряда». На глупые шут-
ки не обращаю внимания, потому 
что профессия хорошая. А что каса-
ется девушек, то я с ними больше 
не знакомлюсь. Была семья, есть 
дочь, ей год и восемь месяцев. Раз-
велись. А дочку я очень люблю, по-
стоянно езжу к ней в гости. Недав-
но встретил другую девушку, у нее 
тоже есть дочка. С ребенком мы 
поладили, и с супругой находим 
взаимопонимание, все проблемы 
разрешаем мирно. Сейчас я живу 
в Новосинеглазовском, снимаем 
квартиру. Самое важное – погода в 

доме. Чтобы друг друга понимали, 
уважали и ценили.  

Иван рассказывает, что в доме 
все обустроил своими руками – от 
розеток до сантехники. А еще он 
никогда не обращается в автомас-
терскую: свою «четырнадцатую» 
всегда «лечит» сам. Автомобиль, 
кстати, купил на зарплату, не вле-
зая в кредиты.

Недавно у Ивана появилось ув-
лечение – нумизматика. Монет и 
купюр в его коллекции пока не-
много, но главное – начать. Кол-
лекцию он хочет передать дочери.

– А еще люблю помогать людям, 
в том числе незнакомым, – улыба-
ется Иван. – Например, выхожу из 
подъезда, стоит женщина, лампоч-
ку меняет в машине, я говорю: да-
вайте помогу. Заменил две лам-
почки, она деньги предлагает, а я 
отказываюсь. Я потратил какую-то 
минуту, а в итоге и у нее хорошее 
настроение, и у меня.
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Ĉван Ċоннов, фрезеровщик «Трубодетали», хочет освоить все станки, которые есть на заводе, b
и уже недалек от Ľтой цели

ĕĤİый İĲлĲĨĲй
 
сĤİый Ĳĳытıый

ĆĤĪıый ĦĲĳрĲс
– Каким ты видишь свое буду-
щее через 25 лет?
– Сложный вопрос. Никогда об 
этом не думал. Конечно, есть 
желание иметь семью и постро-
ить большой деревянный дом, 
быть хорошим мужем и отцом. 
Если говорить о профессии, то 
мне очень хотелось бы продол-
жать работать на «Трубодетали», 
если, конечно, станки появятся 
новые. Хочу освоить все станки, 
какие есть на заводе, токарный 
например. Я надеюсь, что рабо-
чие профессии будут востребо-
ваны всегда, не всем же быть 
менеджерами.

ǐроǵессия очень интересная� из ǰростоǤо куска ǧелеза моǧно сделать 
деталь лȺǢоǪ ǵормы� инструмент или ǰрисǰосоǢление� ǑаǢота нравится
мне тем� что она разнооǢразная� ǎет ничеǤо одинаковоǤо�

ĕестрĬĺĤ ĄлеıуļĮĤ Ĭ брĤтеĺ
ČĦĤıуļĮĤ

Родом Иван из поселка Полево-
го, что в пяти километрах от Ново-
синеглазовского. Там почти дере-
венский уклад жизни, и у родителей 
было большое хозяйство: огород, 
коровы, свиньи, овцы. Ваня и се-
стра Лена (она старше на три года) с 
хозяйством управляться умели, ка-
залось, с рождения. А когда маль-
чику было четыре года, в дом при-
шла беда: умер отец. Иван быст ро 
повзрослел, стал мужчиной. 

Сегодня Елена Коннова, специ-
алист отдела по сопровождению 
продаж «Трубодетали», вспомина-

ет: «Ваня всю мужскую работу в до-
ме делал, мама всегда удивлялась, 
как и где он мог этому научиться. 
Шалил, конечно, как все мальчиш-
ки. Однажды разозлился на меня 
за что-то и спрятал мой портфель. 
Да так спрятал, что мы с бабушкой 
до самого обеда не могли его най-
ти, пока не проголодались и не от-
крыли холодильник. Но я его очень 
сильно любила в детстве. Мы и 
сейчас очень дружны, поддержи-
ваем друг друга во всем. Я и на за-
вод пришла работать именно по 
совету младшего брата».

© МАКСИМ КУЛИКОВ

 ДОСЬЕ

Коннов
ǉван ǃасильевич

  Дата рождения: 17 нояб-
ря 1991 года.

  Место рождения: поселок 
Полевой (Челябинская об-
ласть).

  Образование: профессио-
нальный лицей № 101 горо-
да Челябинска, специаль-
ность «Автослесарь». 

  Служба в армии: батальон 
военной разведки ракетных 
войск стратегического на-
значения (2010–2011).

  Карьера на «Трубодета-
ли»: работает на заводе с 
2012 года, в настоящее вре-
мя – фрезеровщик пятого 
разряда.

  Хобби: нумизматика, авто-
техника.
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ЦИФРА

ФЕСТИВАЛЬ

Юрий Софонов
Чусовой

ǃ городском культурно-деловом центре 
19 ноября вновь состоялся гала-концерт 
инклюзивного фестиваля, который про-

ходит при поддержке Объединенной металлур-
гической компании. Четвертый год подряд «Кры-
латые качели» создают для детей, имеющих про-
блемы со здоровьем, творческое пространство, в 
котором они могут реализовывать свои таланты 
вместе с другими земляками.

В фойе центра я вижу юного Александра, ко-
торого поддерживают мама и папа. Мальчику 
сложно ходить, зато он лучше всех поет на сцене. 
По итогам гала-концерта Александр получил два 
диплома за вокальное мастерство.

– Чусовским детям очень нужен такой фести-
валь, – говорит его мама. – В школе для детей с 
ограниченными возможностями здоровья, где 
учится Саша, много ребят, которые участвуют в 
фестивале. Для них очень важны общение, соци-
ализация – и здесь они их получают! 

Если в прошлом году на фестиваль приехали 
200 ребят, то нынешний собрал 300 участников 
из 20 территорий Прикамья. Номинаций по тра-
диции было очень много, чтобы как можно боль-
ше детей смогли почувствовать, что люди ценят 
их творчество.

– Это нужно не только тем, кого мы называем 
особыми людьми, но и их здоровым сверстникам, 
чтобы научиться доброте и пониманию, – говорит 
Ольга Естехина, инициатор фестиваля «Крыла-
тые качели». – Наш первый фестиваль поддержал 
фонд «ОМК-Участие», второй фестиваль победил 
в конкурсе социальных и культурных проектов 
«ОМК-Партнерство», затем нам снова помогал 
благотворительный фонд «ОМК-Участие». О та-
ком масштабе, как сегодня, мы, конечно, только 
мечтали, и очень здорово, что наш фестиваль рас-
тет и развивается.

Гала-концерт стал завершающим пунктом мас-
штабной программы фестиваля. Кроме того, участ-
ники «Крылатых качелей» смогли совершить экс-
курсию по Чусовому, посетить этнографический 
парк, принять участие в мастер-классах и развле-
кательной программе в культурно-деловом центре.

ǋачели вновь
расǰравили крылья
Ĉнклľзивный фестиваль «Ċрылатые качели» в четвертый 
раз прошел в Чусовом

ǓанȲы с Ǆладковым
Более тысячи выксунских детей смогли посетить 
благотворительные кукольные спектакли

ДОБРО

Валентина Морозова
Выкса

Гастроли Государственного те-
атра кукол Республики Мордо-
вия со спектаклем «Сто тысяч 
почему» организовали благо-
творительный фонд «ОМК-Учас-
тие» и предприятие «Агро-Ма-
тик». Бесплатный показ двух се-
ансов спектакля состоялся в рам-
ках ежегодного проекта «Карта 
доступности», приуроченного к 
Международному дню инвалида.

Представление смогли увидеть 
более тысячи выксунских ребя-
тишек. Это дети с ограниченны-
ми возможностями здоровья, из 
многодетных и малообеспечен-
ных семей, а также дошколята и 
ученики начальных классов. 

Музыкальный интерактивный 
спектакль вызвал бурные эмо-
ции у зрителей всех возрастов. 
На сцену Дворца культуры име-
ни Лепсе вышел и детский ком-
позитор Григорий Гладков, кото-
рый сумел увлечь в танец малы-
шей и их родителей. 

– Такие акции помогают де-
тям прикоснуться к качествен-
ному театральному и музыкаль-
ному искусству, с другой сто-
роны – дают возможность для 
социализации. Нам очень при-
ятно, что партнеров и друзей у 
фонда с каждым годом стано-
вится все больше. Такие компа-
нии, как «Агро-Матик», не толь-
ко помогают детям, но и по-
казывают пример социальной 
ответственности бизнеса, – от-
метила генеральный директор 
«ОМК-Участие» Лариса Орлов-
ская. 

Ǐт ǰоколения
к ǰоколениȺ
đветлана čиколашина, руководитель департамента
по управлениľ персоналом ОМĊ, рассказала 
московским школьникам о металлургии

ЗНАНИЕ

Анна Андреева
Москва

Проект «Родители – детям» стар-
товал в школе № 1409 в этом го-
ду, и в течение осени здесь прошло 
уже несколько встреч. Примерно 
каждые две недели в школу при-
ходят мамы и папы учеников, что-
бы на открытых уроках рассказать 
ребятам о своих профессиях и об 
отраслях, в которых трудятся. Кро-
ме того, на таких занятиях можно 
получить навыки, которые могут 
пригодиться в повседневной жиз-
ни: например, один из родителей,  
работающий в сфере охраны тру-
да, разъяснил детям правила безо-
пасного поведения, а другой, врач, 
научил их приемам оказания пер-
вой помощи.

Светлана Николашина прове-
ла уроки в первом и пятом клас-
сах. Самые юные школьники по-
смотрели мультфильм о профес-
сии металлурга и попробова-

ли изготовить трубу из фольги. 
«Первоклашки – это открытая 
книга: горящие глаза, тысячи 
вопросов в секунду... Вместе с 
тем они удивили меня своими 
знаниями. Когда мы начали го-
ворить о Великой Отечествен-
ной войне и о работе заводов в 
то время, один мальчик начал 
перечислять оружие и расска-
зывать, из какого металла оно 
было сделано, на каких фрон-
тах применялось», – рассказала 
Светлана Николашина.

У пятиклассников металлур-
гия вызвала практический инте-
рес. Ребята, увлеченные химией 
и физикой, задавали конкретные 
вопросы о свойствах металлов 
и производственных процессах. 
Кроме того, их интересовали во-
просы карьеры и образования в 
отрасли. 

Кстати, возможно, опыт про-
ведения открытых уроков могут 
перенять и другие родители, ко-
торые работают в ОМК и готовы 
поделиться своими знаниями со 
школьниками в разных городах.

Раскатали всех
СПОРТ

Светлана Чеснокова
Выкса

Команда ВМЗ одержала победу в соревнованиях
по боулингу в рамках городской спартакиады тру-
довых коллективов

В турнире приняли участие семь команд. В со-
ставе каждой играли три человека. Победителя 
определили по сумме набранных всеми участни-
ками очков. В итоге металлурги вырвались вперед 
с 876 очками в копилке. На 110 очков отстала ко-
манда «Совет депутатов». 722 очка набрала «По-
жарная охрана», замкнувшая тройку призеров.

9 декабря в физкультурно-оздоровительном 
комплексе «Олимп» состоится турнир по настоль-
ному теннису – заключительные соревнования 
спартакиады, которая проходила в течение всего 
года. В этот день определят победителя и призе-
ров по итогам сезона-2017. 

 Металлурги оказались точнее всех © АРХИВ ОМК

 Школьники стали металлургами и научились делать трубы из фольги 
© АРХИВ ОМК

 Они не могут ходить, зато могут танцевать © ЮРИЙ СОФОНОВ

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Первый муниципальный фестиваль инклюзивно-
го творчества «Крылатые качели» прошел в Чу-
совом в 2014 году. Тогда в нем приняли участие 
240 человек. Целью фестиваля его организато-
ры называют создание инклюзивного творческо-
го пространства, объединяющего людей с огра-
ниченными возможностями здоровья и здоро-
вых людей, а также способствующего раскрытию 
творческого потенциала участников.

560 тысяч рублей
получили организаторы фестивалȻ ¡Крылатые 
качели�� выигравȴие с ȹтим проектом в ���� году 
конкурс грантов президента Ǒоссии�

P



КОНТАКТ
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ВОПРОС-ОТВЕТ

ǁдрес ȹлектронноǪ почты редакȲии газеты ¡ǓерриториȻ ОМК�

GAZETA@OMK.RU

Ǐ дружинникаǶ-спортсменаǶ
? Было бы хорошо, если бы членам добровольной народной дру-

жины ВМЗ разрешили бесплатно посещать заводской ФОК, 
хотя бы спортзал и тренажеры. Для предприятия это ме-

лочь, а нам было бы приятно! Чтобы ловить преступников, нужно 
поддерживать форму. Глядишь, с таким стимулом еще больше бы лю-
дей вступили в дружину.

! В 2015–2016 годах по многочисленным просьбам дружинни-
ков ВМЗ им предоставили бесплатное посещение бассейна в 
заводском ФОК. Под это выделили два дня в неделю. К сожа-

лению, дружинники сходили на занятия всего несколько раз, а потом 
перестали, и бассейн простаивал. В связи с этим такую практику от-
менили. Кроме того, нашим дружинникам готовы были предоста-
вить скидку на посещение бассейна в ФОК «Юность». Желающих вос-
пользоваться ею также не нашлось. 

В настоящее время дружинники могут бесплатно посещать трена-
жерный зал и заниматься настольным теннисом в ФОК «Олимп» (не 
более одного часа в сутки). Однако этой льготой опять-таки никто не 
пользуется. Дружинники часто высказывали пожелания посещать за-
водской бассейн и тренажерный зал, однако в действительности ни 
один из объектов популярностью не пользуется.
/Андрей Луговский, командир добровольной народной дружины ВМЗ/

ǏǢ автоǢусе до проǶодноǪ
? Почему нет автобуса из Ближне-Черной до третьего и чет-

вертого трубных цехов, до колесопрокатного цеха ВМЗ? Ав-
тобус № 2 каждое утро довозит работников только до про-

ходной МКС-5000 и уезжает, а дальше люди идут пешком, и это зани-
мает в среднем 20–25 минут.

!  Вопрос о доставке на работу сотрудников ВМЗ, проживаю-
щих в поселке, возник в 2015 году в связи с нежеланием ин-
дивидуальных предпринимателей, выигравших тендер на 

регулярные пассажирские перевозки по маршруту № 2, заезжать на 
территорию завода. В настоящее время вопрос остается нерешен-
ным. Перевозчик по маршруту № 2 осуществляет доставку пассажи-
ров в соответствии с картой маршрута, выданной муниципальным 
заказчиком. Карта маршрута обязательна для исполнения, ее нару-
шение является основанием для привлечения перевозчика к ответ-
ственности. Другие предприниматели отказываются выполнять до-
полнительный рейс по договору с ВМЗ ввиду убыточности такого 
маршрута.
/Федор Туваев, председатель профсоюзного комитета ВМЗ/

Ǐ мотиваȲии к ремонту
? Поощряют ли на Выксунском металлургическом заводе рабо-

чий персонал за ремонт служебных помещений собственными 
силами?

!  Ремонт встроенных служебных помещений собственными 
силами (то есть без привлечения подрядных организаций) – 
это, в первую очередь, улучшение санитарно-бытовых усло-

вий, в которых трудятся сами работники. Руководство нашего диви-
зиона приветствует такие инициативы, выделяет средства на закуп-
ку материалов, предоставляет необходимые инструменты для выпол-
нения ремонтных работ. Сам ремонт следует проводить не в ущерб 
производственному процессу, то есть во внерабочее время. Вопрос 
вознаграждения за выполнение таких работ рассматривается в ин-
дивидуальном порядке. Кроме того, в настоящее время разрабатыва-
ется положение, регламентирующее правила оплаты за ремонт про-
изводственных и офисных помещений.
/Ирина Пугачева, начальник отдела по работе с персоналом дивизиона труб 
большого диаметра/

«ǃсе ǰроизводить широкоǪ 
русскоǪ души не Ƕватит»

Валерий:
Амбиции – плохой советчик. Все производить 

самим широкой русской души не хватит. Надо хо-
рошо делать то, что можем. Иногда дешевле ку-
пить, чем делать самим.
54:

На Западе работают за деньги, вот у них все и 
получается. А у нас – за идею. А за идею выходит 
лишь революция.
SPK:

И это пишут люди, которые сами производят 
отечественное. Мужики, вам не стыдно? Вы за 
идею, что ли, работаете в ОМК? Денег вам со-
всем не платят? Или за свои трубы стыдно? Не 
умеем их делать? Пусть немцы делают – у них 
лучше получается?
 Сергей:

Как ни прискорбно, Россия – страна догоняю-
щего развития. Мы продаем только нефть и газ, а 
остальное покупаем, точнее, многое, очень мно-
гое. А все потому, что у нас не ценят человека, че-

ловеческий потенциал! Русские многое изобрели: 
радио, телевизор, вертолет, ЖК-монитор… Очень 
жаль, что в России не ценят умных и талантливых 
людей. Так мы и останемся страной-бензоколон-
кой, а лучшие умы будут уезжать.
OSh:

Проанализировала сейчас для примера свой 
зимний гардероб: пуховик – Кемерово, сапоги – 
Москва, рюкзак – Санкт-Петербург, наушники – 
Киров, перчатки – Гродно (Белоруссия, правда). А 
так-то нет, мы вообще ничего не производим, кро-
ме нефти и газа.
Иван:

Способность к производству товара определяет-
ся не ментальностью. Важны внешние ограниче-
ния и доступ к ресурсам: мы трубы делаем не пото-
му что можем, а потому что углеводороды продаем. 
И японцы электронику делают не потому что мо-
гут, а потому что основную часть цены составляет 
«мозговой» ресурс. А с другими у них туговато.

ǂанан из ǏǪмякона

ś �� ����� от �� ноября 2��� года
Как попасть на большой рынок, если все его това-
ры (кроме оборонной техники и атомной энергети-
ки) уже давно делаются без нашего участия и все 
ниши заняты? Стоит ли производить то, с чем у нас 
не ладится изначально?

ОТКЛИК

ПАРТНЕРСТВО

Анна Андреева
Челябинск – Альметьевск

ǐ едагоги приняли участие в телемосте 
между двумя городами, посвященном 
инклюзивному образованию. Встречу 

в таком формате организовали «Трубодеталь» 
и Альметьевский трубный завод по инициати-
ве Челябинской областной общественной орга-
низации помощи детям «Открытое сердце». На-
помним, эта организация реализует в посел-
ке Новосинеглазовском проект «Шаг навстре-
чу», получивший грантовую поддержку конкурса 
«ОМК-Партнерство». 

Участников телемоста приветствовал управ-
ляющий директор «Трубодетали» Дмитрий Мар-
ков. Всего участниками телемоста в Челябинске 
стали более 40 педагогов из новосинеглазовских 
школ № 144 и № 145, школы № 110 Советского 
района, а также сотрудники управления образо-
вания города. В студии в Альметьевске были Еле-
на Тухфатуллина и Оксана Голубева, директор и 
педагог средней школы № 21, где уже два года 
вместе учатся обычные дети и дети с расстрой-
ствами аутистического спектра. 

Руководитель общественной организации «От-
крытое сердце» Елизавета Кириллова рассказа-
ла о серии семинаров для педагогов и психоло-
гических тренингов для родителей особых детей. 
Цель таких занятий – подготовить почву для со-
вместного обучения «обычных» и «необычных» 
детей. Эта идея нашла отклик у директоров и пе-
дагогов школ.
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ОТ РЕДАКЦИИ

КОРОТКО

ǂанан из ǏǪмякона
đтоит ли производить то, с чем у насне ладится изначально?

ǆ сть ли лично для меня раз-
ница: купить отечествен-
ное или импортное? При 

равных цене, функционале и ка-
честве, безусловно, выберу оте-
чественное. Если наше будет чуть 
дороже – тоже. Просто из соли-
дарности. Один вопрос: что счи-
тать отечественным? Например, 
этот текст я набираю в североаме-
риканском приложении на ком-
пьютере, который собрали рос-
сияне из китайских комплектую-
щих. Или, допустим, купил чело-
век плод чисто российского авто-
прома и «обул» его не в «Каму Ев-
ро», а в Bridgestone. Какая-то уже 
не сов сем отечественная машина 
получается, да? Про продукты во-
обще молчу – остается лишь дога-
дываться, из каких стран мы 
еще не получали фруктов, ово-
щей и прочего.

С одной стороны, это хоро-
шо. У нас есть богатство выбо-
ра, а отечественный произво-
дитель работает в таких усло-
виях, что должен не расслаб-
ляться и радовать нас новы-
ми решениями. Но решения часто 
пылятся, как прототипы «Ё-моби-
лей», так и не вышедших в тираж, 
или скромно топчутся в стороне от 
большого рынка, как «Йотафоны». 
А как попасть на большой рынок, 
если все его товары (кроме обо-
ронной техники и атомной энерге-
тики) уже давно делаются без на-
шего участия и все ниши заняты? 
Можно вложить солидную сумму 
в производство отечественного 
фотоаппарата, к примеру. Сдела-
ем аппарат, никто не сомневается. 
Но чтобы даже не весь мир, а хотя 
бы российский потребитель на не-

го посмотрел, новинка должна на 
пару поколений опережать кон-
курентов. Честно говоря, не пред-
ставляю, что такого революцион-
ного можно добавить к фотоаппа-
рату. А, например, телефон с акку-
мулятором, зарядки которого хва-
тило бы на месяц, – он точно заста-
вил бы потребителя немедля побе-
жать в магазин. 

Возвращаясь к отечественно-
му автопрому, могу только восхи-
титься его живучестью. Думаю, 
стоит внимательнее присмотреть-
ся к нему. Похоже, есть какой-то 
секрет. Вот вроде и поносят его 
произведения регулярно, но вмес-
те с тем и покупают, и используют. 
И не только потому, что дешевле. 
Да и дешевле не всегда. Многим 
просто нравится. 

А вообще говорить про любовь 
или нелюбовь к отечественным 
продуктам можно, если эти са-
мые продукты есть. ОМК ведь то-
же приобретает импортное обо-
рудование не из-за большой люб-
ви ко всему иностранному, а вви-
ду отсутствия разумных альтерна-
тив в ряде сфер. 

С другой стороны, а нужно ли 
вообще развивать то, с чем у нас 
не складывается изначально? Не 
растут в Оймяконе бананы – ну, 
значит, не будем там их сажать. 
Может, уместнее сконцентриро-
ваться на направлениях, в кото-
рых мы уже чего-то добились? Хо-
тя есть ведь еще амбиции. Может, 
и найдутся те, кто купят оймякон-
ский банан, сколько бы он ни сто-
ил. Трюфели же вон покупают. 
Кстати, надо как-нибудь попробо-
вать. Как иначе поймешь, чем он 
таким лучше огурца или пельме-
ня… А вы пробовали трюфель?

РАМИЛЬ
АХМЕРОВ

мастер энергоцеха, АТЗ

 Изначально хотелось купить оте-
чественную машину. До этого все ав-
томобили у меня были подержанные. 
Ездил на завод, выбирал. Выбрал 
ВАЗ-2114. Не последнее, на что ори-
ентировался, – стоимость. Не хотел 
брать кредит, купил за наличные. Вы-
брал еще и потому, что знаком с этой 
моделью, есть опыт в ее обслужива-
нии, автомобиль проверенный, под-
ходящий для наших дорог. В общем, 
сыграли роль патриотизм, качество и 
цена. За пять лет машина ни разу не 
ломалась, в выборе не ошибся.

ГРИГОРИЙ
ЛОГИНОВ

токарь, БАЗ

 Я вожу бюджетную иномарку 
Renault Logan. Машину выбирал «по 
карману». С того момента как я стал 
владельцем этой машины, прошло 
немного времени, но в целом меня 
все устраивает. Одним из существен-
ных преимуществ назову малый рас-
ход топлива. Сейчас недорогие ино-
марки местной сборки составляют 
реальную конкуренцию отечествен-
ным моделям. Но российский авто-
пром тоже неплох. Моя предыдущая 
машина, ВАЗ-21112, меня тоже пол-
ностью устраивала.

ВИТАЛИЙ
ФИЛИППОВ

бригадир складского хозяйства, ЧМЗ

Я ездил на автомобиле Lada 
Kalina, но появилась необходимость 
поменять машину, начал поиски. Рас-
сматривал варианты, советовался 
с друзьями. Возможно, современные 
российские разработки, такие как 
Lada Vesta, Lada XRay, не уступают 
по качеству иномаркам. Но несмотря 
на то что автомобиль, собранный за 
границей, дороже в эксплуатации и 
обслуживании, выше стоимость за-
пасных частей, выбрал иномарку. 
Как правило, они ломаются реже, 
более безопасны и комфортны.

АЛЕКСАНДР
НОСОВ

водитель, ВМЗ

 Мой водительский стаж превы-
шает 45 лет. Всегда ездил на отече-
ственных автомобилях. Иномарки, 
может, и хороши, но я трезво оцени-
ваю семейный бюджет, ведь машину 
нужно еще и содержать. Ремонтирую 
свою «пятерку» сам, с нашими маши-
нами в этом плане тоже все просто. 
Она мой незаменимый помощник. 
Казалось бы, профессиональному 
водителю за рулем может надоесть, 
но мне всегда приятно на автомоби-
ле съездить с семьей на природу или 
навестить родных в других городах. 

ИГОРЬ
ФУРЦЕВ

механик, «Трубодеталь»

 Уже три года я вожу машину Ford 
Focus 2. Выбирал автомобиль по со-
отношению цены и качества. Был 
много наслышан о Ford Focus, знал, 
что он считается очень долговечным, 
удобным, комфортным. Скажу чест-
но, мне есть с чем сравнивать. Это 
моя первая иномарка, а до этого у 
меня был отечественный автомо-
биль. Ездил на «Форде» далеко на Се-
вер, больше тысячи километров 
в один конец, ни разу он меня не 
подвел, не забарахлил в пути. Вооб-
ще замечательный автомобиль!

 Новые решения пылятся, 
как прототипы «Ё-мобилей», 
так и не вышедших в тираж, 
или скромно топчутся 
в стороне от большого рынка, 
как «Йотафоны». 

Ǆенри Ǖорд одоǢряет
đпециалисты компании #LOA оценили производство рессорна Чусовском металлургическом заводе

ПАРТНЕРСТВО

Ольга Судакова
Чусовой

ǈ аавод рассчитывает поставлять рессоры предприятию Ford Sollers в Елабуге. Но прежде ЧМЗ должен подтвердить качество продукции и учесть все требования автоконцерна.Недавно на заводе прошел аудит с участием пред-ставителей компании Ford. В течение двух дней американец Йен Маклохлан (ведущий инженер по шасси), а также россияне Владимир Бычков (инже-нер по локализации), Иван Голянд и Дмитрий Бой-ко (специалисты по качеству поставщиков) знако-мились с производством рессор. Они начали ос-мотр с участка по изготовлению рессорной заготов-ки и закончили на складе готовой продукции. Экс-перты Ford отметили, что производство автокомпо-нентов на ЧМЗ находится на высоком уровне, сопо-ставимом с уровнем ведущих мировых компнаий. По словам представителей Ford, их главной це-лью было не просто убедиться в том, что предприя-тие обладает нужными ресурсами, но и помочь ко-манде ЧМЗ учесть все требования автоконцерна.Напомним, завод начал осваивать новые виды рессор для иномарок в 2015 году в рамках програм-мы импортозамещения. С тех пор предприятие по-стоянно расширяет производство продукции для зарубежных автомобилей и регулярно проходит сертификацию, с тем чтобы поставлять рессоры на конвейеры иностранных концернов в России, а так-же выходит на иностранные рынки. 

 Чусовляне показали экспертам Ford все этапы производства © ОЛЬГА СУДАКОВА

 КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

АЛЕКСЕЙ ФЕОФИЛОВ
ведущий инженер-технолог инженерно-
технологического центра ЧМЗ

 Компания Ford вышла с предложением о по-ставке рессорной продукции в 2011 году. Мы провели все подготовительные работы, в рамках инвестпроектов закупили необходимое оборудо-вание. Во втором квартале 2016 года, после не-которой паузы, связанной с уменьшением выпу-ска автомобилей в России, проект по подготовке к локализации производства рессор возобновил-ся. Проведя все нужные испытания, ЧМЗ подгото-вит партию продукции к отправке на автозавод Ford в Елабуге.

ВЛАДИМИР БЫЧКОВ
инженер по локализации компании Ford Sollers

 На Чусовском металлургическом заводе я в первый раз. Меня впечатлили масштабы пред-приятия и производства. У вас работает дружный коллектив, люди открыты и готовы к сотрудниче-ству. Есть стремление выпускать соответствую-щую стандартам Ford продукцию. После общения с командой ЧМЗ не осталось нерешенных вопро-сов. Компания Ford заинтересована в локализа-ции производства автокомпонентов в России. Надеемся, что нам удастся выстроить взаимовы-годное сотрудничество.

Ǒессоры ǘусовского металлургического завода� предназначенные длȻ компании &NQD� проȴли испытаниȻ не только на самом предприȻтии�но и в ǆвропе�

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

Мосты для осоǢыǶ детеǪ
ďедагоги школ Челябинска и Альметьевска вместе учатся решать 
проблемы обучения детей�инвалидов

 Елизавета Кириллова рассказала коллегам 
об «Открытом сердце» © МАКСИМ КУЛИКОВ

! Подробно о том, как организовано 
инклюзивное образование в городах 

присутствия ОМК, читайте в одном из 
ближайших номеров газеты «Территория ОМК».

 СПРАВКА О ПРОЕКТЕ

Инклюзивное образование (от латинско-
го include – «заключаю, включаю, вовлекаю») – 
практика общего образования, основанная на 
понимании, что инвалиды в современном обще-
стве могут (и должны) быть вовлечены в социум. 
Общественная организация помощи детям «От-
крытое сердце» – объединение родителей детей 
с синдромом Дауна и расстройствами аутистиче-
ского спектра. Дополнительную информацию о 
проекте можно найти  на сайте открытое-сердце.
рф и получить по телефону +7 (351) 223-03-36.
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Ǘвета на Ǥрани
Осень в Ľтом году оказалась разноцветной�
одновременно можно было увидеть все оттенки листвы
и травы. Ċонтраст желтого и зеленого в выксунском парке 
запечатлел Ĉван Мустыгин, сотрудник предприятия 
«ВМЗ�Техно».

ǋниǤа
«ǄосǰодскиǪ дом 
ǂаташевыǶǙеǰелевыǶ 
в ǃыксе»

Рекомендует
Андрей Цыпляев, 
директор музея
истории ВМЗ

В создании книги участвовали искус-
ствоведы, историки, культурологи из 

Москвы, Нижнего Новгорода, Екатеринбур-
га, выксунские краеведы, а также инициато-
ры издания – сотрудники музея истории за-
вода. Над созданием книги они работали 
почти полтора года: изучали и систематизи-
ровали архивные документы, публикации, 
фотографии, схемы и другие материалы. 
Так, в книге опубликован ранее неизвест-
ный чертеж выставочного павильона,  кото-
рый завод подготовил для Всемирной вы-
ставки в Турине в 1911 году. 

За два с половиной века дом Баташевых 
переживал и периоды глубокого упадка 
и запустения, и времена блеска и роскоши. 
О каждом из них повествует эта книга. По-
мимо событий, которые происходили в до-
ме в XVIII–ХХ веках, в книге подробно опи-
сываются процессы последней реставрации 
и создания новой экспозиции. Кроме того, 
издание рассказывает о тайнах и легендах, 
которые столетия окружают дом Баташе-
вых. Также в книге большое количество ил-
люстраций, фотографий, схем и планов.

Почитать это произведение можно в зале 
редкой книги музея истории завода, а приоб-
рести – в музейном киоске. Кроме бумажной 
версии книги созданы ее аудиоверсия и ан-
нотация, выполненная шрифтом Брайля. 

Книга станет великолепным подарком 
для всех любителей истории.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    đĲябрŀ�ĨеĮĤбрŀ

ǃыкса
Выставки в музее истории завода

«Портреты владельцев выксунских за-
водов из фондов музеев России». 

«Крупнейшие инженерные открытия, 
сделанные на ВМЗ в XVIII–XXI веках».

«Времен связующая нить». Выставка ра-
бот по итогам плэнера российских худож-
ников в Выксе в 2016 году. 

«Индустриальная археология». Работы 
художника Ильи Гапонова (Санкт-Петер-
бург). 

Мастер-классы в музее истории
завода 

26 ноября – «Подарок для мамы», объ-
емная открытка. 

Романтические выходные на базе отдыха 
«Металлург»

24–26 ноября. В программе: ужин при 
свечах, фотосессия, кулинарный мас тер-
класс, кинопоказ, дискотека.

События в ДК имени Лепсе 
25–26 ноября – областной конкурс 

эстрадной песни «Музыка друзьям».
28 ноября, 18:00 – концерт бардовской 

песни «Отголоски лета». 

ЧусовоǪ
События в культурно-деловом центре

25 ноября, 11:00 – открытие отчетной вы-
ставки участников проекта «Вдохновение 
от природы» («ОМК-Партнерство»). Живо-
пись, графика. До 30 декабря. 

Персональная выставка Надежды Гор-
шениной «Ступени к совершенству». Жи-
вопись, графика. До 30 декабря.

25 ноября, 18:00 – юбилейная програм-
ма, посвященная 45-летию народного ан-
самбля бального танца «Ритм».

ǁльметьевск
Концерт Надежды Кадышевой

26 ноября, 19:00 – программа «Все вер-
нется…». ДК «Нефтьче».

ЧеляǢинск
Концерты

25 ноября – «Сурганова и оркестр». ДК 
железнодорожников.

25 ноября – «КняZz». Клуб «Галактика».
26 ноября – Андрей Коробейников 

(Моск ва, фортепиано). Зал «Родина».
27 ноября – Александр Розенбаум. Театр 

оперы и балета. 
27 ноября – «С музой в сердце, с лирой 

в петлице». Уральский духовой оркестр 
и Челябинский камерный хор. Зал «Ро-
дина».

29 ноября – ансамбль танца «Урал». Зал 
«Родина».

1 декабря – Давид Кассан (Франция, ор-
ган). Зал «Родина».

Спектакли в театре оперы и балета
25 ноября – «Ида. Любовь и страсть Иды 

Рубинштейн».
26 ноября – Концерт молодых солистов 

оперы.

Спектакли в театре «Манекен» 
25 ноября – «Оркестр». 
30 ноября – «Дверь в смежную комнату».
1 декабря – «В хорошую погоду видна 

луна».

Спектакли в театре драмы 
25 ноября – «Мнения сторон». Всерос-

сийская премьера.
25 ноября – «Алексей Каренин». Пре-

мьера.
28 ноября – «Маленькие комедии». По 

мотивам произведений Антона Чехова 
«Медведь» и «Предложение». Гастроли. 

28 ноября – «Дядя Ваня».
29 ноября – «Мой внук Вениамин». Гаст-

роли. 
1 декабря – «Тринадцатый номер».

Спектакли в Новом художественном
театре

28 ноября – «К тебе, земля обетован-
ная».

1 декабря – «Любите меня. Диагноз».

ǋакие оǰасности
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